

JULIAN IZQUIERDO ORTEGA  
ABOGADO  
AVENIDA DE S. PEDRO (Llella)  
(España)

1 mayo 1963

Sr. D. José Ferraz Mora

Mi querido amigo: Su carta de 1 de mayo último me ha causado mucha alegría, después de tantos años sin recibir cartas tuyas. Si tardase V. en venir a España, le escribiría dándole las noticias sobre mi vida en la última época, a que me refería en mi carta anterior. Espero verle, si viene V. a Madrid. Ya haría el favor de avisarme con tiempo. Mejor que escribir dándole ciertas cosas, es sin duda, contarle todo ello en su presencia. Para mí será gratisimo conocerle personalmente.

He recibido los libros y folletos que me ha enviado V. y que le agradezco muy vivamente. Ya he leído "El hombre en la encrucijada", "El sabor..." y "Sobre los estilos del pensar..." El primero es un libro interesantísimo y de enorme agudeza. Tengo en él cosas muy vivas de que ocurran en mi ensayo para Cuadernos Americanos, sobre los pensadores españoles fuera de España. Creo que ya le dije que pienso escribir un libro sobre la filosofía española fuera de España, en el cual el estudio sobre la filosofía de V. ocuparán lugar muy destacado. Todavía tengo muy poco de lo publicado por García Bacca de Xirau, no tengo nada, ni tampoco de María Zambrano. ¡Es una gran pena, el aislamiento en que estamos en España respecto del pensamiento español en el exilio! En una librería de viejo he encontrado recientemente un ejemplar de "Cuestiones disputadas", que también he leído con el mayor gusto. El ensayo sobre Bergson es verdaderamente admirable, y los demás son logros magníficos. Ahora estoy leyendo su lógica matemática, sobre la que no doy opinión hasta que no termine de leerla. Adquiriré, cuando se publique la nueva edición, "La filosofía en el mundo de hoy."

En el número 171, de INDICE, de Madrid, correspondiente a marzo 1963, Alvaro Fernández Suárez publica una crítica de su libro "El ser y la muerte". El trabajo de Fernández Suárez tiene buena intención y es elogioso para V., pero no es lo serio que el libro merece. Creo que Alvaro ha leído el libro superficialmente. Si no estoy equivocado, ese libro es lo más profundo que ha escrito V. Bien es acreedor su libro a una crítica muy seria y meditada. Cuando pase algún tiempo, yo hablaré a Fernández Figueras, y si él no tiene inconveniente, publicaré otro trabajo dedicado al mismo libro. En todo caso, Fernández Suárez dice en su artículo que su libro demuestra que España tiene hoy algunos filósofos de primer orden. Lo cual significa que a V. le hace justicia dicho escritor.

Yo he leído rápidamente el libro de Zubiri, que tanto ruido ha metido aquí. Yo haré un trabajo para INDICE, sobre ese libro. Me han dicho que V. escribirá un artículo sobre el libro de Zubiri, para INSULA, de Madrid. Procuraré leerlo. La mayoría de los que aquí han escrito sobre el libro de Zubiri o no lo han leído o lo han leído mal. En España no hay apenas crítica filosófica. Además, en torno al libro mencionado se ha hecho una excesiva propaganda.

Con la expresión de mi gratitud por el envío y la amable dedicatoria de sus libros, le saludo muy cordialmente

Julian Izquierdo

29-VII-63.